

27. April 2025 / Kirchgemeinderat

Antrag für die Kirchgemeindeversammlung vom 22. Juni 2025

Investitionskredit für Erneuerungs- und Ausbaumassnahmen Kirchliches Zentrum Neumatt

Ausgangslage und Inhalt der Vorlage

Das Kirchliche Zentrum Neumatt wurde 1961/62 erbaut. Kirche, Saal, Unterrichtsräume und Wohnung bilden einen gegen Westen offenen Hof. Die Kirche besteht aus einem hohen asymmetrischen Satteldach, einem weiten Kirchenraum mit offenem Dachstuhl und grosszügiger Glasfront gegen den Allmändbach. Das Kirchliche Zentrum Neumatt ist im Inventar der schützenswerten K-Objekte aufgeführt. Für Renovationen und Umbauten muss die Denkmalpflege einbezogen werden.

Gemäss Strategie soll das Kirchliche Zentrum Neumatt zum Begegnungszentrum Neumatt um- und ausgebaut werden. An der Kirchgemeindeversammlung vom Dezember 2024 wurde einem Investitionskredit für den Aufbau des Begegnungszentrums zugestimmt. Dieser Kredit gab dem Leitungsteam Neumatt die Möglichkeiten rasch notwendiges Material anzuschaffen um das Zentrum bereits im Frühling 2025 attraktiv zu gestalten und zu beleben. Mit dem Investitionskredit vom Dezember 2024 sollten vor allem Mobilen für den Aussen- und Gastrobereich (Stühle, Bänke, Tische, Sonnenschirme, Geräte usw.) angeschafft werden.

Aufgrund des Alters des Gebäudes, den gestiegenen Anforderungen an Sicherheit und Komfort sowie der geplanten intensiveren Nutzung als Begegnungszentrum sind nun kurzfristig auch weitergehende bauliche Massnahmen erforderlich. Die hier vorgesehenen baulichen Massnahmen sind praktisch unabhängig von einer Gesamtsanierung.

Die vorgesehenen Massnahmen sind ein weiterer konsequenter Schritt das Kirchliche Zentrum Neumatt zeitnah in ein Begegnungszentrum umzubauen und zu beleben.

Die Zusammenstellung der nun vorgesehenen Massnahmen ergibt einen Investitionsbedarf von CHF 130'000.00.

Antrag

Die Kirchgemeindeversammlung stimmt einem Investitionskredit für Erneuerungs- und Ausbaumassnahmen Kirchliches Zentrum Neumatt im Betrag von CHF 130'000.00 zu.